



CDU



**Freie
Demokraten**
Rhein-Kreis
Neuss **FDP**

Fraktionen im Kreistag des Rhein-Kreises Neuss

An den
Vorsitzenden des Sportausschusses
Herrn Thomas Welter
Oberstraße 91
41460 Neuss

03. September 2015

Antrag für die Sitzung des Sportausschusses am 21. September 2015

Stärkung des Sportabzeichens im Rhein-Kreis Neuss

Sehr geehrter Herr Welter,

die Kreistagsfraktionen von CDU und FDP bitten Sie, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Sportausschusses am 21. September 2015 zu setzen.

Antrag

Die Verwaltung wird gebeten, über den aktuellen Stand des Sportabzeichenerwerbs im Rhein-Kreis Neuss zu berichten und dabei insbesondere die Ursachen der niedrigen Zahl an Absolventinnen und Absolventen darzulegen.

Die Verwaltung wird zudem gebeten, geeignete Maßnahmen vorzustellen, wie die Zahl der Teilnehmerinnen und Teilnehmer am Sportabzeichenerwerb erhöht werden kann und welche Rolle der Schulsport, insbesondere die Bundesjugendspiele, bei einer Stärkung des Sportabzeichenerwerbs spielen können.

Begründung

Die Zahl der Absolventinnen und Absolventen des Sportabzeichens im Rhein-Kreis Neuss befindet sich auf einem konstant niedrigen Niveau. Aktuelle Statistiken des Landessportbundes (2014) zeigen, dass der Kreissportbund mit seiner Zahl der Sportabzeichen auf Platz 26 von 31 möglichen Plätzen liegt.

-1-

CDU-Kreistagsfraktion ■ Münsterplatz 13a ■ 41460 Neuss
Telefon: 02131/21007 ■ Telefax: 02131/21601 ■ E-Mail: post@cdu-rheinkreisneuss.de
■ Internet: www.cdu-rheinkreisneuss.de

FDP-Kreistagsfraktion ■ Brauereistraße 13 ■ 41352 Korschenbroich
Telefon: 02161/8299860 ■ Telefax: 02161/8299861 ■ E-Mail: info@fdp-rkn.de ■ Internet: www.fdp-rkn.de

Aufgeschlüsselt nach Städten und Gemeinden ergibt sich folgendes Bild:

- Rommerskirchen: 326 Verleihungen
- Grevenbroich: 1217 Verleihungen
- Dormagen: 1027 Verleihungen
- Korschenbroich: 483 Verleihungen
- Kaarst: 561 Verleihungen
- Neuss: 1205 Verleihungen
- Jüchen: 170 Verleihungen
- Meerbusch: 200 Verleihungen.

Setzt man die Zahl der erworbenen Sportabzeichen in Relation zur Einwohnerzahl, so erzielen die Städte und Gemeinden im Rhein-Kreis Neuss fast durchgängig hintere Ränge in Nordrhein-Westfalen.

Trotz mehrerer Anstrengungen des Rhein-Kreises Neuss zur Steigerung der Absolventinnen und Absolventen des Sportabzeichens sind die Ursachen der konstant niedrigen Zahlen bislang unklar.

Dabei hat das Sportabzeichen eine hohe Bedeutung für die Gesundheit und die persönliche Lebensqualität: Wer sein Sportabzeichen ablegen will und dafür trainiert, hält sich fit und bleibt in Bewegung. Zudem weckt es sportlichen Ehrgeiz bei Kindern, Jugendlichen wie auch Erwachsenen.

Einen wesentlichen Beitrag zur Stärkung des Sportabzeichens kann der Schulsport leisten. Indem mehr Schulen an den Bundesjugendspielen teilnehmen, könnte die Zahl der Erwerberrinnen und Erwerber des Sportabzeichens signifikant erhöht werden. Das Sportabzeichen muss daher einen festeren Platz im Sportunterricht der Schulen bekommen.

Mit freundlichen Grüßen

Dieter W. Welsink
Vorsitzender der
CDU-Kreistagsfraktion

Bijan Djir-Sarai
Vorsitzender der
FDP-Kreistagsfraktion